

Banco Mundial le dará más peso a emergentes y ampliará su capital (El Financiero 26/04/10)

Banco Mundial le dará más peso a emergentes y ampliará su capital (El Financiero 26/04/10)(Agencias) Lunes, 26 de abril de 2010 WASHINGTON, DC, 25 de abril.- Los 186 Estados miembros del Banco Mundial (BM) anunciaron ayer un acuerdo para ampliar su capital en cinco mil cien millones de dólares y para una transferencia de 3.13 por ciento de los votos para países emergentes. El acuerdo permite un aumento de capital en dos operaciones simultáneas: por un parte, una ampliación "general" de tres mil 500 millones de dólares en la que participarán todos los países, y otra denominada "selectiva" de unos mil 600 millones de dólares, a la que contribuirán las naciones que quieren ver sus derechos de voto aumentados. Esta ampliación permite, de acuerdo con un compromiso previo del Banco Mundial, una transferencia de 3.13 por ciento de los derechos de voto hacia los países denominados "de desarrollo y en transición", que engloba básicamente a las naciones emergentes. China obtiene la parte del "león" de esta reforma, con un aumento de la influencia de su voto de 2.77 a 4.42 por ciento. Brasil pasa de 2.06 a 2.24 por ciento y la India de 2.77 a 2.91 por ciento. "Hoy fue un gran día para el multilateralismo", declaró el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, en conferencia de prensa. El secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, confirmó la decisión de redistribuir las cuotas de poder interno en favor de los emergentes, "para mejorar la estructura de gestión del Banco", en su intervención ante el Comité de Desarrollo del BM. "La nueva fórmula reflejará mejor el peso de los países en desarrollo y en transición, al mismo tiempo que protege la voz de los países más pobres y pequeños", se congratuló Geithner. Los países emergentes agrupan 44 por ciento de los derechos de voto en las decisiones del Banco, tras una primera fase de reformas iniciada en 2008. Como gesto de buena voluntad, "Estados Unidos está de acuerdo en no asumir todo el accionariado que le correspondería bajo este nuevo convenio", agregó Geithner. Zoellick había hecho un llamado a los 186 miembros a aprobar un aumento de capital, el primero en más de 20 años, y advirtió que no hacerlo "menguaría la influencia" de la entidad. La decisión del BM se produjo un día después de que el Fondo Monetario Internacional (FMI) fuera criticado por Brasil por su "falta de ambición" y su "resistencia al cambio" en la revisión de las cuotas internas de poder, para balancear lo que aportan los miembros con su nivel de representación. Otro de los principales beneficiados sería China, a expensas de los países de la Unión Europea, actualmente con gran peso en el directorio del Fondo. El director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, afirmó el sábado que "es fuerte la voluntad política" para responder a "una larga lista de temas", entre ellos el tamaño del directorio y quién lo sustituirá en el cargo.